



PERIÓDICO

7 27/10

FECHA

27/10/2022

PÁGINA

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

SECCIÓN

La Comisión de Venecia y el Inec



éxico, en el contexto internacional, es observado a través del sistema político mexicano, que se ha modificado en los últimos años para acabar y no volver al régimen presidencial respaldado por un partido hegemónico de Estado.

La construcción de la democracia en nuestro país ha logrado consolidarse gracias al trabajo comprometido de hombres y mujeres quienes a través de las reformas electorales de 1989-1990, hasta las de 1992, 1993 y 1994 en las que se creó el Instituto Federal Electoral (IFE), sustituyendo al Estado para organizary

desarrollar los procesos electorales.

La Reforma de 1996 tuvo como objetivo fundamental la autonomía del IFE y la eliminación del secretario de Gobernación como presidente del Consejo General y así el avance de la participación ciudadana.

El camino hacia la democracia todavía tiene un largo camino que recorrer. Recientemente, el presidente López Obrador presentó su iniciativa de Reforma Electoral que tiene como objetivo un "abaratamiento de la democracia". Las Comisiones Unidas de Gobernación, Reforma Política y Puntos Constitucionales trabajan en la construcción, desde cero, como dijo Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política y líder de la fracción de Morena, de una nueva Reforma.

El Consejo de Europa, a través de la Comisión de Venecia, publicó su opinión sobre el proyecto de Reforma constitucional del Sistema Electoral en donde señala que las enmiendas propuestas a la Constitución no ofrecen las garantías de independencia e imparcialidad del Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (Inec) y la propuesta de Tribunal electoral.

Además, alerta a la sociedad y sus actores políticos:

"Modificar un sistema electoral que funciona bien y goza de la confianza de las diferentes partes, después de años de evolución democrática corre el riesgo de lesionar la confianza".

Son los legisladores los responsables de dar certeza al Sistema Político Mexicano.

SUSURROS

- Mañana el arqueólogo y antropólogo mexicano, Eduardo Matos Moctezuma, nos compartirá su felicidad al recibir el Premio Princesa de Asturias en ciencias sociales. Enhorabuena.
- El conflicto de los militantes de Morena contra sus afines en diferentes ámbitos es cada día más frecuente. Un hecho latente está en el Gobierno de Marina del Pilar, que tiene bajo la

lupa a funcionarios de la administración de su antecesor Jaime Bonilla por supuestos delitos de peculado y uso ilícito de facultades. Seis de ellos fueron vinculados a proceso, entre ellos Rodolfo Castro, quien actualmente era el jefe de la oficina del Gobernador Durazo, de Sonora, que renunció para atender su proceso en BC. Destaca el caso de Amador Rodríguez Lozano, actual coordinador General de Relaciones Interinstitucionales y exsecretario General de Gobierno de Baja California, que no fue vinculado a proceso. Una vez libre de culpa denunció al actual Gobierno del estado que los quiere mostrar como una "Banda de ladrones" y con él se equivocan.

3. El Partido Acción Nacional (PAN) ya convocó a su militancia los días 12 y 13 de noviembre a los trabajos de la 25 Asamblea Nacional Ordinaria para elegir a su nuevo Consejo Nacional. Ya hay mucho ruido por la definición de cómo se elegirá a su dirigente nacional. ¿Habrá nuevos estatutos para elegir la nueva dirigencia?